

19 de octubre, 2020
DM-359-2020

Señor
Rodolfo Solano Quirós
Ministro
Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto

Estimado señor Canciller:

Como es de su conocimiento el turismo es uno de los motores de la economía nacional. Para ello, la apertura de la conectividad aérea ha sido vital para estimular la llegada de turistas al país.

No obstante, los vuelos desde y hacia Costa Rica requieren de un componente nacional para que sean económicamente sustentables en el tiempo. Históricamente el viajero costarricense provee de aproximadamente un 30% del factor de ocupación de los vuelos que operan hacia el país. Este factor aumenta más en vuelos hacia USA y Centroamérica. Tenemos varios países claves para el turismo nacional que aún mantienen barreras para el ingreso de costarricenses, como es el caso de Canadá, Reino Unido, España, Francia, Alemania, Suiza, Argentina y Chile.

Asimismo, tenemos varios países que imponen cuarentena de entre 10 y 14 días a sus ciudadanos si viajan a Costa Rica, como son Reino Unido, Suiza, Alemania (a partir del 8 de noviembre), Canadá, Argentina y Chile, entre otros. Esto hace inviable para muchos turistas el viajar porque tendrían que agregar a sus vacaciones entre 10 y 14 días más de inactividad.

A falta de liderazgo o iniciativas de organismos regionales o internacionales, creemos que el camino a seguir es proponer a los diferentes gobiernos alternativas de apertura del turismo en ambas vías disminuyendo las barreras para los ciudadanos de los países y así estimular nuestras economías que tanto dependen del turismo.

Por ello, le solicitamos respetuosamente analizar la posibilidad de iniciar conversaciones oficiales con los gobiernos de los países antes mencionados para explorar una apertura de turismo bajo las siguientes condiciones:

1. Permitir el ingreso de nacionales y residentes costarricenses en sus países bajo un modelo de reciprocidad, donde se le solicite a dichos viajeros presentar un seguro que cubra costos de COVID-19 y una prueba PCR 72 horas antes de su viaje.

2. Para aquellos estados que aplican una cuarentena a sus ciudadanos al regreso de viajar a Costa Rica, permitir que, si dichos ciudadanos obtienen una prueba PCR Negativa en Costa Rica 72 horas antes de tomar su vuelo de regreso a su país, no tengan que guardar dicha cuarentena.

Esta propuesta permitiría estimular el turismo en ambos sentidos del viaje, incentivar la economía de ambos países y con medidas de extrema precaución sanitaria.

Nuestros gobiernos no pueden darse el lujo de esperar a que haya una vacuna disponible a nivel mundial y de forma tan masiva como para inmunizar a la mayoría de la población, para iniciar la reactivación económica que conlleva el turismo. Asimismo, el turismo local tiene un límite, tanto en lo económico como en tiempo disponible para disfrutarlo; menos menospreciable para nuestras economías es la diferencia de gasto diario entre el turista nacional y el internacional.

Atentamente,

Gustavo J. Segura Sancho
Ministro de Turismo

C. Consecutivo